

Agenda 2. Quartal

Montag, 21. Oktober	Beginn 2. Quartal Schuljahr 2024/25
Freitag, 1. November	Stufenkonferenz, schulfrei
Montag, 11. November	Lichterabend Schulhaus Gählern
Dienstag, 12. November	Lichterabend Waldkindergarten
Donnerstag, 14. November	Laternenumzug Kindergärten Hörli 1 + 2
Donnerstag, 14. November	Sportmorgen (alle 1./2. Klassen)
Donnerstag, 14. November	Nationaler Zukunftstag, 5. und 6. Klassen
Montag, 18. – Freitag, 29. November	Kreativwochen Waldkindergarten
Mittwoch, 27. November	Weiterbildung Schule Teufen, schulfrei
Samstag, 30. November	12 Uhr, «Sing mit uns» in der Tonhalle, 1./2. Klassen Dorf
Montag, 2. & 9. Dezember	Adventskaffee für Eltern Kindergärten Hörli 1 & 2
Donnerstag, 5. & 12. Dezember	Adventskaffee für Eltern Kindergärten Hörli 1 & 2
Mittwoch, 18. Dezember	Weihnachtskaffeestube im Schulhaus Gählern
Montag, 23. Dezember – Freitag, 3. Januar	Weihnachtsferien
Dienstag, 14. Januar	Informationsabend Sekundarschule
Donnerstag, 16. Januar	Informationsabend Kindergarteneintritt
Dienstag, 14. – Donnerstag, 16. Januar	Schnupperwoche Waldkindergarten
Montag, 27. – Freitag, 31. Januar	Sportferien
Dienstag, 4. Februar	Themenabend (Medien) und Übertritt Kindergarten – 1. Klasse

Tagesbetreuung

An- und Änderungsmeldungen unter:
www.schuleteufen.ch

Schulfrei Allerheiligen, 01. November 24:
 Anmeldeschluss 28. Oktober 24

Schulfrei Weiterbildung Schule Teufen, 27. November 24:
 Anmeldeschluss 12. November 24

Betreuung 3. Quartal:
 Anmeldeschluss 10. Januar 25

Nach dem Mittagessen verbringen die Kinder die Zeit bis zum Schulanfang mit gemeinsamen Spielen, Malen, Chillen, Lesen, Kicken, Ping-Pong Challenges, Basteln und im Freien. Auch das Angebot «Bauen mit den Stoffklötzen» ist jeden Mittag sehr beliebt und wird immer genutzt.



Liebe Eltern und Erziehungsberechtigte unserer Kindergarten- und Schulkinder

Zum Start ins 2. Quartal des laufenden Schuljahres möchte ich Sie ganz herzlich begrüßen. Ich hoffe, Sie konnten angenehme Herbsttage geniessen.

Seit einiger Zeit befassen wir uns in unserem Team mit der Binnendifferenzierung. Die grosse Heterogenität von Schülerinnen und Schülern ist eine Chance – und eine Herausforderung. Jede Lehrperson dürfte für sich als Ziel in Anspruch nehmen, jeden einzelnen Lernenden optimal fördern zu wollen. Doch wie soll dies mit einer ganzen Schulklasse erreicht werden? Binnendifferenzierung bedeutet innere Differenzierung im Unterricht. Das didaktische Handwerk bewirkt, den Lernenden möglichst optimale Lernchancen zu bieten und gleichzeitig die diversen Ansprüche zu sichern. Wir sind dran, uns in diesem Thema weiterzuentwickeln und von Experten, aber auch voneinander zu lernen. Am Mittwoch, 27. November 2024 findet ein nächster Weiterbildungsblock zu diesem Thema statt. Ich freue mich, mit dem Team die Weiterentwicklung des Unterrichts vom Kindergarten bis zur 6. Klasse zu gestalten. Gleichzeitig soll der Sinn für die Gemeinschaft eine wichtige Bedeutung behalten.

P. Lussmann

Priska Lussmann, Schulleiterin

Personelles

Jeanine Kuratli ist Anfang September zum zweiten Mal Mutter eines Sohnes geworden. Herzliche Glückwünsche und alles Gute der glücklichen Familie. Frau Benita Manser wird die Stellvertretung noch bis vor Weihnachten weiterführen. Ab Januar 2025 übernimmt wieder Frau Kuratli die Klasse im Schulhaus Gählern. Nach einer intensiven Bauphase und dem erfolgreichen Bezug des neuen Sekundarschulhauses sowie nach 20-jähriger Tätigkeit an der Schule Teufen, hat Herr Urs Schöni beschlossen, die Sekundarschule Teufen zum Ende des Schuljahres 2024/2025 zu verlassen. Urs Schöni war insgesamt zwölf Jahre als Schulleiter an der Sekundarschule tätig und möchte sich nochmals etwas Neuem zuwenden. Die Schulkommission und der Gemeinderat bedanken sich bereits jetzt herzlich bei Herrn Schöni für seine geleisteten Dienste und seinen grossen Einsatz für die Schule Teufen. Die offizielle Verabschiedung wird im Sommer 2025 stattfinden. Die Stelle des Schulleiters wird demnächst zur Neubesetzung ausgeschrieben.

Skikurs Grüşch 27. – 31. Januar 2025

Schon bald heisst es wieder: Ski- und Snowboardwoche Grüşch! Die Einzelheiten und die Anmeldeunterlagen werden den Eltern der Lernenden der 1. bis 6. Klassen wie im letzten Jahr per KLAPP geschickt. Das ausgefüllte Anmeldeformular kann digital ausgefüllt und per KLAPP oder ausgedruckt und via die Klassenlehrperson retourniert werden. Das Team um Luzia Heierli freut sich über viele Anmeldungen. Auch Kinder, die das erste Mal auf den Skiern oder einem Snowboard stehen, sind herzlich willkommen und werden, wie alle Teilnehmenden, durch das professionelle Team der Skischule Grüşch im Ski- und Snowboardfahren unterrichtet.

1./2. KLASSEN DORF & GÄHLERN: Sittertag ABC 2024

Ausflug Baden lachen wandern Essen Fluss Glut heiss immerwieder Jacke Kiosk laufen Mittagessen nass oho Chips quirlig Regen Süsses Ticket unfallfrei vollcool Wattbach xund yes Zug.



6. KLASSE: Sommerlager in Sedrun Keller / Maeder / Ziegler



In der zweiten Schulwoche fand das Sommerlager der Klassen 6ab in Sedrun statt. Bei herrlichem Wetter und bester Laune verbrachten die Schülerinnen und Schüler abwechslungsreiche Tage in den Bergen. Neben einer Wanderung durch die wunderschöne Berglandschaft standen weitere Aktivitäten wie Klettern im Kletterpark und Bogenschiessen auf dem Programm, wo die Kinder ihr Geschick unter Beweis stellen konnten. Auch beim Baden in den

erfrischenden Bergseen hatten alle viel Spass. Für Teamgeist und Abenteuer sorgten zudem verschiedene Gruppen-Challenges in Chur. Ein besonderes Highlight war der Mafia-Themenabend, sowie der bunte Abend mit anschliessender Disco, bei dem alle ausgelassen feiern und die Woche gemütlich ausklingen lassen konnten. Es war eine erlebnisreiche und unvergessliche Woche, die noch lange in Erinnerung bleiben wird!



KG & 1./2. KLASSE GÄHLERN: Altersdurchmischtes Lernen



Ausgangslage für die Vorbereitung der Lehrpersonen waren die 80 Spielkarten der Spielenplus-Box. Im Gruppenraum wird das Thema Markt, im Kindergarten die Tierhöhle und im Schulzimmer das Zwergenland angeboten.

In der Anlaufphase haben wir besprochen, was es gibt, was es braucht, was wir wollen und welche Möglichkeiten wir haben.

Im Aufbau des Spiels beginnen die Kinder zu bauen, zu gestalten, herzustellen und zu spielen. Die Lehrperson steht unterstützend, evtl. anregend zur Seite.

Nach einem Morgen, während der Reflexionsphase, werden die Bauten den anderen vorgestellt und berichtet, was besonders gut gelungen ist oder vielleicht beim nächsten Mal verbessert werden könnte.

Leider kann aus Platzgründen nichts stehen bleiben und wir räumen gemeinsam auf.



1./2. KLASSE B DORF: Papierkunst mit Vladyk

Ch. Kölbener / C. Koster

Vladyk, ehemaliges Klassenschnepfen und Papierkünstler, hat uns besucht. Wir haben einen ganzen Nachmittag aus Altpapier und Kleberli Dinge gebastelt. Vielen Dank an Vladyk für die Inspiration.



KLASSEN LANDHAUS: Sporttag



Am Mittwoch, 28. August 2024 fand unser Sportmorgen des Schulhauses Landhaus bei strahlendem Sonnenschein statt. Die Schülerinnen und Schüler zeigten ihr Können in verschiedenen Leichtathletik-Disziplinen: Ballwurf, 60m-Sprint, Weitsprung und Hochsprung.

Die warmen Temperaturen und das wunderschöne Wetter sorgten für beste Bedingungen, und die motivierten Kinder gaben in jeder Disziplin ihr Bestes. Der Sportmorgen war geprägt von sportlichem Ehrgeiz, fairer Konkurrenz und vor allem von viel Spass und Freude.

Am Ende des Morgens wurden die glücklichen Gewinnerinnen und Gewinner geehrt, die stolz ihre Medaillen entgegennahmen.

